



Hessischer  
Landkreistag

Frankfurter Str. 2  
65189 Wiesbaden

Telefon (0611) 17 06 - 0  
Durchwahl (0611) 17 06- 12

Telefax-Zentrale (0611) 17 06- 27  
e-mail-Zentrale: info@hlt.de  
e-mail-direkt: ruder@hlt.de  
www.HLT.de

Datum: 12.06.2023  
Az. : L047.44

## Pressemitteilung

---

### **Reform des Asylrechts dringend erforderlich - Hessischer Landkreistag begrüßt Einigung auf europäischer Ebene**

(Wiesbaden, den 12. Juni 2023)

Die Ende vergangener Woche erzielte Einigung der Innenministerinnen und Innenminister auf Ebene der Europäischen Union trifft auf die Zustimmung des Hessischen Landkreistags. Der Kompromiss sieht insbesondere eine gerechtere Verteilung der Flüchtlinge innerhalb der EU-Mitgliedsstaaten sowie die Ausweitung von Grenzverfahren vor.

Der Präsident des Hessischen Landkreistages, Landrat Wolfgang Schuster (Lahn-Dill-Kreis) betonte: „Wir sind froh darüber, dass unter maßgeblicher Beteiligung Deutschlands die dringend notwendige Reform des europäischen Asylrechts verabredet worden ist. Vor allem mit einer gerechteren Verteilung innerhalb der Mitgliedsstaaten der Europäischen Union ist eine langjährige Forderung des Hessischen sowie des Deutschen Landkreistages aufgenommen worden.“

Landrat Bernd Woide (Landkreis Fulda), Erster Vizepräsident des Hessischen Landkreistages ergänzt: „Die mit dem Kompromiss angestrebte Steuerung der Zuwanderung und insbesondere die Begrenzung der illegalen Einwanderung ist dringend erforderlich. Den hessischen Landkreisen stehen kaum noch Möglichkeiten, Flüchtlinge aufzunehmen und zu betreuen, zur

Verfügung. Darüber hinaus ist unter den aktuellen Bedingungen die Integration geflüchteter Menschen nicht mehr ohne weiteres möglich.“

Aus Sicht des Hessischen Landkreistages bliebe nunmehr abzuwarten, wann und wie diese Verabredungen umgesetzt werden.

Verantwortlich: Tim Ruder, Referatsleiter  
Tel.: 0611 / 17 06-12  
E-Mail: ruder@hlt.de

Der Hessische Landkreistag vertritt die gemeinsamen Interessen der 21 hessischen Landkreise. Der kommunale Spitzenverband repräsentiert damit in kreisrelevanten Belangen 77 % der Bevölkerung und 97 % der Fläche des Landes Hessen. Er hat seinen Sitz in der Landeshauptstadt Wiesbaden (Geschäftsstelle im "Haus der kommunalen Selbstverwaltung").